



14.07.2023

Liebe Schulgemeinschaft,

die Sommerferien stehen vor der Tür und wir alle freuen uns auf erholsame und hoffentlich sonnige Tage.

Bevor wir die Gedanken an die Schule in die Ferien schicken, möchte ich Sie noch einmal einladen, einen kleinen Blick zurückzuwerfen.

Unser Schuljahr begann mit der Einschulung von sechs neuen ersten Klassen. So viele Schulanfängerinnen und Schulanfänger hatten wir hier an diesem Standort noch nie. Da nun trotz der Umnutzung von Fachräumen nicht mehr genügend Unterrichtsräume zur Verfügung standen, wurden nach den Herbstferien zwei Klassenraumcontainer auf dem Schulgelände errichtet.

Die zunehmende räumliche Enge ist überall im Schulalltag zu spüren. Viele Aktivitäten mussten neu oder anders geplant werden. Dennoch haben wir es geschafft, einen Sprachkurs für unsere ukrainischen Mitschülerinnen und Mitschüler zu installieren und alle Veranstaltungen, Aktivitäten, Kooperationsprojekte, Projektstage, Fasching, die Vernissage, Sportfeste, Mathematikwettbewerbe, Autorenlesungen, die OGS Open usw. durchzuführen.

Einen guten Einblick in die Ereignisse dieses Schuljahres gibt Ihnen auch unser Jahrbuch, das der Schulverein wieder erstellt hat.

Das große Highlight in diesem Schuljahr war der 10. Geburtstag unserer OGS! An mehreren Tagen wurde ausgiebig gefeiert. Es gab wunderschöne und beeindruckende Aufführungen der Musical-AG und einen bunten Aktionstag für und mit den Kindern mit weiteren tollen Aufführungen der Einrad-AG und der AG Kurzfilme und Sketche – und natürlich, wie es sich für einen richtigen Geburtstag gehört, mit Kuchen, Keksen und Eis. Bei einem Geburtstags-Stammtisch mit lieben Wegbegleiterinnen und Wegbegleitern gab es einen Rückblick auf das gemeinsam Erreichte mit vielen schönen Erinnerungen und zum krönenden Abschluss dann am Freitag bei schönstem Wetter das Schulhof-Geburtstagsfest. Hier gab es Kinderschminken, Dosenwerfen, selbstgestaltete Buttons, Luftballontiere geknotet, eine Hüpfburg, selbstbemalte Erinnerungs-Steine, Fußballart, eine Karaoke-Bühne, eine Sonnenblumen-Gärtnerei und eine Chill-out-Area in der grünen Oase. Es wurden ein riesiges Banner mit Handabdrücken erstellt, Waffeln gebacken, Kuchen gegessen und vieles, vieles mehr.

Ich weiß gar nicht, welche Aktion ich besonders hervorheben soll – alles war außergewöhnlich und beeindruckend.

Eine besondere Überraschung war das selbstkomponierte und eingespielte und dann auch live aufgeführte OGS-Geburtstagslied bzw. -Rap. Phantastisch!

Für einen ganz besonderen „Gänsehaut-Moment“ sorgten die großen und kleinen Gäste, als sie für das OGS-Team gemeinsam „Happy Birthday“ sangen und von Eltern des Schulvereins organisiert dem OGS-Team einen riesigen Geburtstagsstrauß mit über 400 Herzen übergaben. Hier hatten die Kinder aufgeschrieben und gemalt, was sie an der OGS so mögen und was sie „ihrer“ OGS



zum Geburtstag wünschen. Das war eine ganz besondere Wertschätzung der geleisteten Arbeit.

Und auch nach der großen Feier wirkt der 10. Geburtstag der OGS noch nach. In einer riesigen Open-Air-Galerie in den Fenstern im Erdgeschoss der Grundschule gibt es Fotos aus den vergangenen 10 Jahren – mit all den Geschichten, die den Betrachterinnen und Betrachtern dabei in den Kopf kommen...

Doch auch im „normalen“ OGS-Alltag waren viele Anlässe zum Feiern: Die OGS wurde zum „Haus der kleinen Forscher“ ausgezeichnet und es wurde ein großer OGS-Forschertag veranstaltet. Über 60 Kinder wurden inzwischen zu Schulhof-Rangern ausgebildet und im Rahmen eines bunten Ranger-Festes ernannt. Viele Kinder konnten Schwimmbadabzeichen und/oder Schach-Diplome erwerben. Die Super-Freitage waren wieder Tage voller besonderer Aktionen und täglich erlebten wir Freude, Lachen, gemeinsames Spielen, Lernen, Toben und Zusammensein.

Unsere Schule hat erneut am Helgoland-Staffelmarathon teilgenommen und alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer sind glücklich und unverletzt von einem großen Abenteuer zurückgekommen (siehe dazu auch unseren Bericht auf der Homepage).

Unter dem Motto „Natur und Umwelt“ fanden Projektstage statt. In den Klassen wurden Experimente zu Wasser oder Strom durchgeführt, es wurde zu Bienen geforscht, der Treibhauseffekt nachgestellt, nachhaltige Einkaufstaschen gestaltet, Müll gesammelt, aus/mit Müll gebastelt, Insektenhotels gebaut, Ausflüge zum Thema unternommen uvm.

Unsere Schulhofarbeitsgruppe hat weiter an der Verschönerung des Hofes gearbeitet und die Kinder freuen sich nun riesig über die Chillout-Zone mit Tischen und Bänken.

Mit Ende des Jahres verlassen die ersten Streitschlichterinnen und Streitschlichter der Grundschule Wentorf die Schule. Sie haben ihr Amt toll ausgeführt und dazu beigetragen, dass unser Schulumotto „fair, freundlich, füreinander“ noch besser gelebt wurde.

Mit dem neuen Schuljahr übernehmen die frisch ausgebildeten Streitschlichterinnen und Streitschlichter ihren Dienst. Wir freuen uns auf euch und sind uns sicher, dass ihr das ebenso toll machen werdet wie eure Vorgängerinnen und Vorgänger!

116 Viertklässlerinnen und Viertklässler wechseln nach den Sommerferien zur weiterführenden Schule. Mit Ihnen verlässt uns der letzte Jahrgang, der unsere Schule noch ein Jahr vollständig ohne Corona erlebt hatte. Sie haben Schule VOR, WÄHREND und NACH Corona erlebt.

Wir wünschen euch einen guten Start an der neuen Schule und bedanken uns bei den Eltern für vier Jahre Unterstützung, Hilfe, Rat und konstruktiver Kritik. Viele Dinge wären ohne Sie nicht möglich gewesen.

Meinen Dank möchte ich auch dem Schulverein aussprechen. Ohne Schulverein hätten viele Veranstaltungen und Anschaffungen dieses Schuljahrs nicht getätigt werden können. Die Einschulung und die Vernissage wären ohne Cafeteria sicherlich



nur halb so stimmungsvoll gewesen. Doch Schulverein ist mehr als Cafeteria. Jahrbuch, Spielgeräte für die Pausen, Unterstützung bei der Beschaffung besonderer Ausstattungen, Schulkleidung – all das wäre ohne Schulverein nicht möglich. Sicherlich sehen wir an erster Stelle vor allem unseren Vorstand und seine Helferinnen und Helfer aktiv „wirbeln“, doch auch alle „unsichtbaren“ Unterstützerinnen und Unterstützer, die durch ihre Mitgliedschaft all das ermöglichen, sind wichtig. Sollten Sie noch nicht Mitglied im Schulverein sein, möchte ich Sie ermutigen, beizutreten.

Erneut möchte ich mich auch für die gute Zusammenarbeit mit dem Schulelternbeirat bedanken. Der regelmäßige Austausch trägt dazu bei, dass wir die Bedürfnisse der Kinder und Eltern nicht aus dem Blick verlieren und die konstruktiven Gespräche schaffen es immer, dass alle an Schule beteiligten Personen berücksichtigt werden. Vielen Dank dafür.

Zum neuen Schuljahr werden wir eine neue Kollegin an unserer Schule begrüßen können: Frau Knebel wird mit Schuljahresbeginn unser Lehrerkollegium ergänzen. Wir freuen uns, dass wir trotz des Lehrkräftemangels die von Frau Kühn freigewordene Stelle erfolgreich nachbesetzen können.

Ebenfalls neu sind nach den Ferien 136 Erstklässlerinnen und Erstklässler, die in sechs Klassen bei uns eingeschult werden. Wir rücken weiter zusammen und freuen uns auf neue Gesichter, Geschichten und Erlebnisse.

Unseren Viertklässlern wünschen wir an der neuen Schule Freude am Lernen, tolle Begegnungen und neue Freunde, Gesundheit, Glück und Lebensfreude.

Der erste Schultag nach den Ferien ist Montag, der 28. August.

Die Schülerinnen und Schüler der 2. Klassen haben Unterricht von der 1. bis zur 4. Stunde,
die Schülerinnen und Schüler der 3. und 4. Klassen von der 1. bis zur 5. Stunde.
Die Einschulung der Erstklässlerinnen und Erstklässler erfolgt am Mittwoch, den 30. August.

*Schöne Ferien, gute Erholung und eine wunderbare Zeit
wünscht
das gesamte Team der Grundschule Wentorf*

Hinweis: Das Sekretariat der Grundschule ist in der ersten und letzten Ferienwoche besetzt.